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江苏赛福天钢索股份有限公司 

关于接待投资者调研情况的公告 

    本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述

或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

 

一、接待投资者调研情况  

（一）会议时间：2023年 5月 16日、17日、23日、24日、26 日 

（二）调研方式：现场会议交流 

（三）参会人员：浦银安盛基金 王笑；富兰克林基金 吉晟；中银国际 宋

伯宁；银保私募基金 余泽；银河基金 王瀚；信泰人寿保险 陈杨龙；国盛证券 杨

润思；德汇集团 夏步刚；财通证券 吴锐鹏、朱健；招商证券 张伟鑫、陈奕丞、

贾宏坤 

（四）接待人员：董事长范青、董事会秘书闫江、证券事务代表邵惠 

二、调研的主要问题及回复情况 

问题 1：公司对于未来电池片的业务规划是怎样的？ 

答：业务规划包含几个维度：（1）公司正加快推进安徽美达伦年产 10GW 的 N

型 TOPCon 光伏电池片生产基地建设，尽快形成 N 型 TOPCon 电池片的规模化产能。

（2）持续加强 TOPCon电池片领域的研发投入、人才引进。（3）加强与下游大型央

国企能源公司的战略合作，增强市场拓展的广度和深度。（4）深耕国内市场，适度

提前布局国外市场。（5）前瞻性布局下一代电池片新技术及工艺路线。 

问题 2：公司选择 N型 TOPCon 电池技术方向是出于什么考虑？公司竞争优势在

哪些方面？对未来 N 型 TOPCon 市场竞争格局怎么看？ 

答：（1）电池片行业属于技术、资金密集型行业。在技术进步和规模效应的影

响下，只有紧跟技术进步趋势，保持对新技术的研发储备与产业化进度跟踪，才能

选择合适的时机，适时投建先进产能。 



（2）PERC 电池片技术当前仍保持主流地位，N 型 TOPCon 电池片技术已经取得

突破，逐渐步入大规模量产阶段，受益于设备投资成本的下降以及 N 型硅片制备技

术的进步，N型 TOPCon电池片在组件端和系统端逐渐表现出经济性，产业化进度加

快。基于此，我们在已有 2GW 的 PERC 电池片产能的基础上，以 N 型 TOPCon 电池片

作为公司光伏电池业务新的增长点。N型硅片制备的 TOPCon电池片的优点突出，具

有较高的少数载流子寿命和较低的效率衰减，相对 P 型硅片制备的电池片而言转换

效率更容易得到提升，N型电池片市场份额逐渐扩大。 

（3）拓展光伏电池片业务市场需要拥有足够的资金实力，扩大先进产能规模、

发挥规模效应，并通过量产线工艺改进持续降本增效，提供具有比较优势且符合市

场需求的产品、优良的产品质量和具有竞争力的成本，在行业内建立起稳固的市场

口碑和客户资源。 

公司核心管理层具有较强战略眼光和择时能力，善于把握时机并快速决策。公

司新能源负责人具有多年行业经验，对光伏产业链特别是光伏电池片环节技术发展

方向把握准确，对下游市场需求变化反应迅速，促使公司能够稳步提升产品技术水

平，实现降本增效，并不断寻求与产业链上下游龙头厂商的合作机会，从而使得公

司在产品研发、生产经营、客户服务方面具备竞争优势。 

（4）当然，目前行业竞争非常激烈，头部企业争相扩产，这反映出行业对明年

形势比较乐观。基于当前订单及市场跟踪情况，预计明年仍然能有 30%-40%增速。

从行业渗透率以及盈利上看，N型 TOPCon电池片在明年市场的占比，在乐观的情况

下可能达到 40%左右，利润也比较好。 

问题 3：公司安徽新基地规划、目前进展以及今年的订单情况如何？ 

答：安徽新的电池片生产基地位于安徽省明光市明光经开区产城新区，项目总

用地面积约 273 亩，规划建设 10GW 的 TOPCon 电池片产线。目前，项目厂房建设快

速推进中。 

截至目前，公司已经签署的 PERC 电池片的销售框架合同金额超过 14 亿元，结

合当前的市场情况以及公司实际产能、出货进度等因素判断，今年公司总的营业收

入将达到 20 亿元。 

问题 4：公司目前在手的电池片框架合同订单 14亿元，产品交付周期是怎么安

排的？公司 PERC 电池产能利用率如何？预计二季度出货量如何？ 



答：已经签署的合同订单大部分于今年交付，目前 PERC电池片产能为 2GW，生

产线基本处于满产状态。另外，安徽的 N型 TOPCon 电池片生产线四季度开始量产，

也将贡献一部分产能。一季度，公司电池片实现营业收入 2.04亿元，预计二季度出

货量继续增长。 

问题 5：请问公司如何实现与合作伙伴之间的协作？ 

答：2022 年年末，公司设立合资公司--赛福天新能源切入光伏赛道。近日，通

过对外投资收购股权的方式间接控股了合资公司--安徽美达伦，公司间接持有其

51%的股份。公司引入优质合作伙伴，整合资源实现协同发展、互利共赢，使转型规

划迅速落地，产能快速释放，抢占 TOPCon光伏电池片的市场先机。 

未来公司将与合作伙伴进行深度绑定，主要从以下几方面着手： 

（1）绑定上游设备厂商：与设备厂商合作，尽快跑通 TOPCon 电池片产线，实

现量产。目前，公司已安排相关技术人员在提前培训。 

（2）绑定下游组件厂商：与苏美达等企业合作，实现产业链互补，苏美达是最

早布局光伏行业的企业之一，具有丰富的下游市场资源，能够消化部分新电池产能。 

（3）配套大型组件企业：巨头策略往往是全产业链布局，出于产业链稳定考虑，

部分电池片需要外部采购，这就给公司这样的中小型电池企业消化产能提供机会。 

（4）绑定技术团队：公司未来将根据实际情况设立新能源研究院，成立由知名

专家组成的专家委员会，探索研究各种先进电池片技术路线，保证技术路线的领先

性；公司设立了产业投资基金，目前也在通过产业基金投资具有核心竞争力的优质

标的进行体外培育，与公司现有业务实现协同。 

问题 6：根据目前市场情况来看，真正跑通 TOPCon 产线的厂商较少，公司如何

保证自有的 TOPCon 产线顺利量产？量产后产能如何消化？ 

答：公司在光伏电池片业务领域是有技术积累和储备的：（1）70-80名来自一

线大厂精通工艺、设备的工程师，以及经理级别的管理人才。（2）2GW 的 PERC 电

池片产线运营经验的积累。（3）聚集了经历林洋、彩虹、潞能等十几年光伏行业经

验的市场、管理、工艺、设备等方面的中高级人才。（4）TOPCon 电池片的量产尚

未达到市场预期，一方面公司会密切跟踪同行设备运行及工艺优化进展；另一方面



与设备供应商充分沟通调试，同时安排公司相关技术人员接受设备供应商专业系统

化的培训。目前的产线和工艺问题是阶段性的，相信未来很快会有解决方案。 

对于产能消化问题，主要通过以下几个方面解决：（1）通过现有合作伙伴来保

障 TOPCon 电池片的部分订单消化。（2）弥补大厂的产能缺口，配套大厂的二级、

三级供应商。（3）公司也将与地方政府以及央国企积极开展合作。（4）通过建立

光伏建筑一体化（BIPV）示范性项目，探索“建筑设计+光伏”产业路径和商业模式，

建立行业合作联盟。 

问题 7：除了的电池片业务，其他业务有何布局以实现协同效应？ 

答：主要包括以下几个方面： 

（1）“建筑设计+光伏”，光伏建筑一体化（BIPV）是建筑行业向绿色、低碳

方向转型重要发展方向之一。国家对绿色建筑和低碳建筑的投资力度将持续增加，

光伏建筑一体化的市场前景非常广阔。同人设计院将联合国内外知名设计院形成伙

伴关系，突破区域限制，逐步参与全国市场范围竞争。 

（2）“产业基金+光伏”，公司于 2023年初设立了赛福天产业投资基金，投资

项目主要围绕公司产业转型方向，集中在光伏产业链、新能源、智能制造等战略性

新兴产业，通过对投资项目的培育，在合适的时机导入上市公司平台。 

（3）公司将根据实际情况设立新能源研究院，成立由知名专家组成的专家委员

会，探索研究各种先进电池片技术路线，增加电池片新技术领域的前瞻性布局，构

建“储备一代、研发一代、量产一代”的研发技术体系，积极探索钙钛矿电池产业

化机会。 

问题 8：公司建筑设计业务方面去年收入情况和未来发展规划如何？ 

答：公司建筑设计及 EPC业务去年收入有所下滑，2022年实现营业收入 4,752.58

万元。同人设计未来的规划是以苏州区域市场为起点，与国内外知名设计院形成伙

伴关系，突破属地限制，逐步参与全国市场范围竞争。同时，借助光伏建筑一体化

（BIPV）多业务融合，带动赛福天新能源光伏电池片的销量提升，助力公司业务增

长。 

问题 9：今年公司员工持股计划给同人设计的份额不少，公司对同人设计未来

的期待在什么方面？ 



答：公司于 2023 年 3 月 17 日对外披露员工持股计划及草案，员工持股计划授

予数量合计不超过 378.96 万股，约占公司总股本的 1.32%，同人设计团队获授份额

合计 357.7万份，对应股份数量合计 70万股。相应的，公司对于同人设计团队也会

设置多项指标考核。 

未来同人设计的业务重心将不再局限于建筑设计，其重心逐渐倾向光伏建筑一

体化业务，目前同人设计正在申请相关资质。未来赛福天新能源的光伏电池片业务

会与同人设计的光伏建筑一体化业务协同发展，在光伏行业形成有效的差异化竞争。 

问题 10：公司的传统业务是怎样的情况？电梯保有量的增加对于公司业务影

响？ 

答：公司 2022 年钢丝绳及索具业务实现营业收入 72,752.72万元，较往年略有

下降。主要是由于宏观环境及行业周期的不利影响。公司电梯用钢丝绳和起重用钢

丝绳主要用于基建、地产等领域。电梯用钢丝绳方面，客户主要为国内外的头部电

梯主机厂商，钢丝绳行业是一个完全竞争行业，发展空间受限，但行业格局也基本

稳定。国内电梯保有量巨大，每年更新需求量也比较可观，这也能为公司带来持续

稳定的现金流。 

特此公告。 

江苏赛福天钢索股份有限公司董事会 

2023年 5月 30日 


